



MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

APURAN RENOVACIÓN DE CREDENCIAL EN LA SECCIÓN ELECTORAL 112

Por Noticias

Con motivo de los trabajos técnicos que se realizan en la sección electoral 112 del municipio de Corregidora, la autoridad estatal electoral informó de la renovación de la credencial de elector antes del 15 de enero del siguiente año, de quienes viven en las colonias que comprende tal sección.

En este sentido, los ciudadanos que deben hacer dicho trámite son los que tengan su domicilio en las colonias o fraccionamientos de San José de Los Olvera, José María Truchuelo Segunda Sección, Candiles y Olivos, entre otros.

En una reunión de trabajo para el caso, firmaron convenio correspondiente la Vocal Ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, y el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha. (Noticias, p.16)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

RECORRE 'EL POLLO' TORRES LANDA MERCADO DE LA CRUZ

Especial

"No vamos a poder frenar la llegada de nuevas inversiones, de cadenas de tiendas comerciales, pero sí podemos seguir dignificando y fortaleciendo nuestros mercados tradicionales, porque es ahí donde se apoya a la economía interna al consumir lo nuestro, pero también la economía familiar al conseguirse productos de excelente calidad y a los mejores precios".

Así lo afirmó el Coordinador Operativo de la Asociación Civil Manos a la Obra, Juan Arturo 'El Pollo' Torres Landa, al realizar a invitación de los locatarios un recorrido por el Mercado de la Cruz, donde convocó a los comerciantes a sumar esfuerzos. "Es necesario trabajar unidos, porque la competencia cada vez es más fuerte, no sólo con las grandes trasnacionales, sino con las tiendas de conveniencia, los súpers, y eso obliga a redoblar esfuerzos para poder mantener y conservar a nuestros mercados como el de la Cruz, que es uno de los de mayor tradición en nuestro municipio". (AM p. web)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

LISTO EL PRI PARA PROCESOS ELECTORALES DE 2012: BRAULIO

Por Noticias

Ayer arrancó el procedimiento para que el PRI elija al candidato rumbo a la Presidencia de la República, anunció el dirigente estatal del tricolor, Braulio Guerra Urbiola, quien anunció que el próximo 27 de noviembre se abre el registro para los aspirantes.

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

En conferencia de prensa, el líder priista explicó que en próximos días se expedirá el reconocimiento y el acta de validez a quienes cubran los requisitos de acuerdo a las consideraciones de la Comisión Nacional de Procesos Internos para postularlos como precandidatos del PRI a la Presidencia de México. (Noticias, p.4)

BANDERAZO RUMBO AL 2012

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Querétaro.- Han comenzado los tiempos para definir al candidato que representará al PRI para la Presidencia de la República, dijo en rueda de prensa el dirigente estatal, Braulio Guerra Urbiola, al informar que el Comité Ejecutivo Nacional ha expedido de manera formal la convocatoria respectiva.

Con ello, explicó, se establece el procedimiento jurídico formal que arrojará, a partir del 15 de noviembre, un tránsito rumbo al 27 de noviembre como día de apertura de registros a los que aspiran a la Presidencia de la República. (DQ p.1)

PERMANENTE GESTIÓN SOCIAL

Entrega sillas de ruedas

Por José Luis Rodríguez Palomares

Como parte de los programas permanentes de gestión social y de acuerdo a la política de cercanía con la población que ha manifestado su dirigente, Braulio Guerra Urbiola, en el Comité Directivo Estatal del PRI se hizo entrega de sillas de ruedas donde los beneficiados agradecieron el esfuerzo que hace el tricolor por apoyar a gente con capacidades diferentes.

Ahí, el dirigente señaló que varios programas han sido ideados por el PRI para apoyar y pulsar de manera real las actividades de los queretanos, por ello programas como CASA Amiga, Ahorro Familiar, Manos a la Obra, así como la Secretaría de Gestión Social "trabajando solucionar las problemáticas que recaban de la ciudadanía y cumplir como partido político, no sólo trabajando en tiempos electorales, sino trabajando con esfuerzo y dedicación en políticas públicas desde nuestra trinchera", comentó Braulio Guerra Urbiola. (DQ p. 5)

PIDE BRAULIO ENFOCARSE EN LA PRESIDENCIA

Por Yoheme Pomares

Pide el Presidente del Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola a los militantes de Querétaro, no echen campanas al vuelo con las elecciones ganadas en Michoacán y empezar a trabajar en miras de la Presidencia de la República.

"Un llamado a los queretanos para que este ejercicio de haber ganado Michoacán arroje adormilamiento, no lancemos campanas al vuelo, no tengamos excesos de soberbia, tengamos los pies en la tierra, fue un proceso nada más". (C p. 7)

C (MC)

TRISTE AGUILERA PORQUE PERDIÓ MARCELO EBRARD

Por Noticias

El diputado por Movimiento Ciudadano José Luis Aguilera Rico lamentó que la encuesta de las izquierdas mexicanas para elegir candidato a la Presidencia de la República en 2012 haya dejado fuera a su candidato Ebrard.



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

En una repentina rueda de prensa, el diputado les dijo a los reporteros que su candidato perdió por 2.5 por ciento ante el ganador, Andrés Manuel López, al que calificó de tener siempre "actitudes mesiánicas". (Noticias, p.4)

NA

COLUMNA "ASTERISCOS"

DESTAPE- El Coordinador de la FRACCIÓN Parlamentaria de Nueva Alianza en la LVI Legislatura Local, Abel Espinoza Suárez, abrió por fin sus cartas, dejó claro que su corazón late por ser el próximo Presidente Municipal de San Juan del Río.

QUE SUENE- El Diputado Presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo invitó a los reporteros de la fuente legislativa a desayunar al final de la reunión de ese Órgano de gobierno y ahí puso las cartas sobre la mesa.

MALOS AUGURIOS- De acuerdo con las mediciones que han realizado, aseguran que si hoy fueran las elecciones, el Partido Revolucionario Institucional perdería en dos municipios: San Juan del Río y El Marqués. (A.M. 1)

INFORMACIÓN NACIONAL

PRESENTAN ELECCIONES EN MÉXICO, PORTAL SOBRE COMICIOS

El Centro para el Desarrollo Democrático del Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) presentaron en la Universidad Iberoamericana el portal Elecciones en México (www.eleccionesenmexico.org.mx). En la presentación, Gustavo Anzaldo, consejero presidente del IEDF, señaló que el instrumento tecnológico e informativo fue creado a partir de un convenio suscrito para crear un portal informativo dedicado a brindar información transparente sobre los procesos electorales estatales y federales. En tanto, Arminda Balbueha, coordinadora del Centro para el Desarrollo Democrático del IFE, reconoció que el proceso electoral 2011-2012 será el más grande y complejo en la historia del Instituto. (MILENIO DIARIO, P. 6, MARIANA OTERO-BRIZ Y OMAR BRITO)

PIDE IFE ACATAR LEY EN PRECAMPANAS

Alfredo Figueroa y Marco Antonio Baños, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtieron que Andrés Manuel López Obrador debe respetar los tiempos de precampaña que marca la ley. Luego de conocer los resultados de la encuesta para definir al abanderado presidencial de la izquierda, Figueroa, integrante del Comité de Radio y Televisión del IFE, precisó que en caso de ser considerado candidato único, el tabasqueño no podrá promocionar su imagen en tiempos oficiales durante la precampaña que inicia el 18 de diciembre. Aclaró que, aunque López Obrador puede realizar mítines, no podrá usar los tiempos del Estado para promocionar su imagen en radio y televisión ni hacer llamados a votar por él. Baños recordó que el artículo 15 del reglamento de Radio y Televisión, aprobado el pasado 27 de octubre, fue impugnado por el PRI y el PRD y habrá que esperar a que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación (TEPJF) resuelva.

El artículo cuestionado por ambos partidos retoma el criterio aprobado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para el caso de Baja California, donde se pueden difundir promocionales genéricos cuando no hay competencia interna. (REFORMA, P.5 NACIONAL, LESLIE GÓMEZ Y ÉRIKA HERNÁNDEZ; EL SOL DE MÉXICO, P.8 NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EL UNIVERSAL, P.13 NACIÓN, NAYELI CORTÉS; LA JORNADA, P.14 POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

CHIAPAS

CREAN CUATRO MUNICIPIOS Y LA DIPUTACIÓN 41 EN CHIAPAS

La LXIV Legislatura local aprobó la fundación de cuatro nuevos municipios en el estado y la creación de la diputación 41, para representar a chiapanecos residentes en el extranjero, principalmente en Estados Unidos. El Congreso local indicó que con la nueva "circunscripción plurinominal", los chiapanecos podrán votar en el extranjero. Entre los nuevos municipios, destaca la demarcación Belisario Domínguez en el municipio de Cintalapa de Figueroa, en la región Centro-Valle de Chiapas. La segunda demarcación es Emiliano Zapata, en la comunidad 20 de Noviembre, del municipio de Villa de Acalá. Al igual que El Parral en el ejido de ese mismo nombre del municipio de Villacorzo, la cuarta demarcación aprobada es Mezcalapa en el poblado Malpaso del municipio de Tecpatán. Los cuatro nuevos municipios se agregarán a los 118 actuales. Respecto a la nueva diputación para chiapanecos en el extranjero, que se añadirá a los actuales 40 legisladores, los diputados destacaron los derechos y atribuciones ciudadanos. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P.2-16, AGENCIAS)

DISTRITO FEDERAL

ALEJANDRA BARRALES SE ADELANTA, PIDE UNA ENCUESTA PARA DEFINIR AL CANDIDATO EN DF

Alejandra Barrales, presidenta de la comisión de gobierno en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), se pronunció a favor de aplicar una encuesta en la ciudad para definir al candidato de la izquierda que buscará la jefatura de gobierno. Tal y como se utilizó con Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon para definir el candidato presidencial del PRD. "Nos parece que es muy importante lo que dé garantía y unidad al candidato. El método debe ser aquel que nos garantice la unidad y la representatividad. Las encuestas pueden ser una alternativa". La asambleísta dijo que aunque lo definirá a su tiempo el PRD, se deben analizar todos los métodos. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P.16, JENNIFER ALCOCER MIRANDA)

EL PAN-DF LE APUESTA A LA ELECCIÓN ABIERTA

Obdulio Ávila Mayo, presidente del PAN-DF, propuso ante el Comité Directivo Regional de su partido, que la elección del candidato a la jefatura de gobierno capitalino para los comicios del 2012, "sea abierta a la población de la ciudad de México". Dicha propuesta, aclaró el líder del blanquiazul capitalino, "es debido a las condiciones políticas y sociales que vive la capital, así como la necesidad de promover una mayor participación ciudadana en las decisiones partidistas", dijo. La propuesta fue aprobada por 24 de los 34 miembros del Comité. Sin embargo, falta que la Comisión Nacional de Elecciones y el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de ese partido avale dicha propuesta, lo cual podría ocurrir durante la segunda quincena del mes de diciembre. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P.2-16, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

MICHOACÁN

EN COMICIOS EL CRIMEN ORGANIZADO NO INTERVINO

María de los Ángeles Llanderal Zaragoza, presidenta del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aseguró que no cuenta con ningún elemento para suponer que el crimen organizado haya tenido participación en el proceso electoral del domingo pasado, tal y como lo denunciaron a los medios de comunicación, los candidatos del PAN y PRD. Ante ello, pidió a los actores políticos de los partidos que han hecho esa acusación que presenten pruebas y acudan ante las instancias correspondientes para que se abra una investigación del caso. "Esos datos yo no los conozco ni los conoce el órgano electoral, así que todos los elementos que se tengan, tienen que llevarse ante las instancias correspondientes", indicó. "Lo que yo tengo, es lo que nos da nuestra información relacionada con la organización de las elecciones que se llevó a cabo con toda puntualidad y legalidad", abundó. (LA RAZÓN, PRIMERA, P.10, EUNICE O. ALBARRÁN)

LAS PREFERENCIAS EN LOS SONDEOS NO SON VOTOS: ROY CAMPOS

Ante la ola de críticas que se ha venido encima de algunas casas encuestadoras, Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky, afirmó que las encuestas no deben pronosticar porque las preferencias no son votos. En cualquier caso, atajó, de cara a las elecciones presidenciales del 2012 las encuestas sólo influirán a los partidos políticos y sus candidatos, no a los votantes. "Las encuestas juegan un papel en la decisión de los políticos. Cuando dicen influye en el ciudadano, no influye en el político. Y ese político termina influyendo al ciudadano. Ese papel van a jugar (en 2012)", señaló. En el marco del seminario "Los Votantes Mexicanos en el año 2012", organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el encuestador aseguró que si de verdad se cree que las encuestas deben de pronosticar, mejor no hay que hacer elecciones. (EL FINANCIERO, POLÍTICA, P.2-35, EDUARDO ORTEGA)

JOSEFINA RECONOCE QUE COCOA NO GANÓ

Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura presidencial del Partido Acción Nacional, admitió que Luisa María Calderón, candidata de su partido al gobierno de Michoacán, no fue favorecida en la elección del pasado domingo en la entidad. "Es verdad que Cocoa, Luisa María Calderón, no salió favorecida; pero lo que yo valoraría es su talento, hizo una extraordinaria labor, me siento muy orgullosa de su talento, de su entrega, de su coraje, de la convocatoria sin precedente que logró en la ciudadanía", reconoció Vázquez Mota. (LA RAZÓN, PRIMERA, P.10, ELVÍA CRUZ)

FISCALÍA ABRE 51 AVERIGUACIONES POR PRESUNTOS DELITOS ELECTORALES

En Morelia se abrieron 51 averiguaciones previas por presuntos delitos electorales durante las campañas proselitistas y las elecciones realizadas el domingo en Michoacán, para renovar la gubernatura, el congreso del estado y 112 presidencias municipales, admitió Nicolás Maldonado, fiscal especial de Delitos Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado. Hizo notar que entre los expedientes de las indagatorias iniciadas se encuentran las denuncias presentadas contra Luisa María Calderón Hinojosa, candidata del PAN-Panal al gobierno estatal, por presunto exceso de gastos de campaña y contra Fausto Vallejo Figueroa, abanderado del PRI-PVEM, por entrega de dinero. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P.4, IGNACIO ROQUE MADRIZ)

VERACRUZ

JAVIER DUARTE AGRADECE LA RESPUESTA FIRME Y SOLIDARIA DEL GOBIERNO FEDERAL

Javier Duarte de Ochoa, gobernador de Veracruz, pidió el respaldo de las instituciones federales de seguridad para combatir a la delincuencia en ese estado. Enfático, el mandatario veracruzano afirmó: "hemos dado total apoyo a la estrategia del Presidente de la República y agradecemos la respuesta ágil, firme y solidaria del gobierno federal, con quien hemos establecido una adecuada coordinación". Después de entregar por escrito el texto de su Primer Informe de Gobierno al Congreso de Veracruz, el mandatario encabezó un evento en el Museo de Antropología de Xalapa. Ahí, pronunció un mensaje dirigido a los veracruzanos en el que hizo un reconocimiento a la dedicación, trabajo y lealtad del Ejército mexicano y la Marina Armada de México, que con patriotismo, dijo, "han contribuido a garantizar la seguridad y han brindado asistencia a la población cuantas veces ha sido necesario". (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P.7, DE LA REDACCIÓN)

APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Entre recesos, tomas de tribuna y largas discusiones, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, pocas horas antes de que venciera el plazo legal y sin necesidad de recurrir a paralizar el reloj legislativo. Durante la sesión, los legisladores premiaron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al otorgarle 293 millones adicionales, por lo que contará con 2 mil 368 millones 962 mil 800 pesos. El Instituto Federal Electoral (IFE) mantuvo sus privilegios al contar con 15 mil 953.9 millones de pesos, al serle devueltos 999 millones que les habían recortado, con el argumento de que 2012 es año de sucesión presidencial. (LA PRENSA, P. 5 Y 16 INFORMACIÓN GENERAL, ARTURO R. PANSZA; OVACIONES, P.2, PATRICIA RAMÍREZ; EL ECONOMISTA, P.6 Y 7, VALORES Y DINERO, LEONOR FLORES Y ROLANDO RAMOS; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4 NACIONAL, GABRIEL XANTOMILA Y DOLORES ACOSTA; EXCÉLSIOR 10 Y 11, JORGE RAMOS)

PERCEPCIONES ANUALES DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS, SEGÚN LO APROBADO EN EL PRESUPUESTO

Las notas refieren los ingresos que los funcionarios públicos obtendrán durante el próximo año, con base en lo aprobado para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), y se menciona que un magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tendrá una percepción anual bruta de 5 millones 892 mil 700 pesos. (LA PRENSA, P.17, INFORMACIÓN GENERAL, ANTONIO R. PANSZA; EL SOL DE MÉXICO, P.6 NACIONAL, GABRIEL XANTOMILA Y DOLORES ACOSTA; LA JORNADA, P.9 POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

EL PRD APRUEBA LA COALICIÓN TOTAL CON PT Y MOVIMIENTO CIUDADANO

El PRD aprobó en su consejo la coalición total con PT y Movimiento Ciudadano. Mediante una convocatoria, estableció que las candidaturas respaldadas por los tres partidos políticos se definirán con un sistema de encuestas en 85% de los casos, mientras que el 15% restante se respetará en lo que definieron de "conocimiento previo", es decir, si se determina a alguna personalidad como candidato natural para un cargo público. Como parte de las negociaciones también se aprobó que el Diálogo para la reconstrucción de México (DIA) desaparezca como tal y se conforme en el "Movimiento Progresista", como propuso Andrés Manuel López Obrador.



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

En el consejo político también se fijaron las fechas de elección de los candidatos a la Presidencia, senadurías y diputaciones, que serán el 18 y 19 de febrero de 2012. Asimismo, el registro se hará del 9 al 13 de diciembre de 2011 ante la Comisión Nacional Electoral. La elección de los candidatos se hará a través del Consejo Nacional Electivo, tomando en cuenta las encuestas abiertas y los acuerdos de los precandidatos. La precampaña se iniciará a partir de que se aprueben los registros y concluirá a más tardar el 15 de febrero de 2012. El consejo nacional del PRD pospuso la renovación del consejo hasta que se resuelvan los procesos que quedaron pendientes en Chiapas y Oaxaca donde no se han terminado las elecciones debido al desacuerdo de entre las corrientes. Sin embargo, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, confió en que se cumpla con el fallo del Tribunal debido a que se iniciaron los procesos para la modificación del consejo. (MILENIO DIARIO, P.4 POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO)

DESCARTA PRI IMPUGNACIÓN DE COMICIOS

Mientras sus adversarios se alistan para presentar una serie de impugnaciones al proceso electoral en Michoacán, e incluso algunos le apuestan a la anulación de la misma, el PRI dirige sus baterías a la defensa del voto para que el resultado no se mueva. De acuerdo con Remigio Maldonado Martínez, representante suplente ante el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la estrategia priista no contempla la impugnación ni en la elección a gobernador, ni en ninguna de las 112 presidencial municipales, ni en ningún distrito local. Maldonado Martínez afirmó que, tras la revisión a fondo de las actas de escrutinio que les entregaron sus representantes de casilla no se advierten inconsistencias graves ni sustanciales. "Nosotros hemos llegado a la conclusión de que se sostiene, de manera muy clara y firme, el resultado a favor de Fausto Vallejo y del Partido Revolucionario Institucional y no hemos encontrado elementos o irregularidades que sean susceptibles de una impugnación". Respecto de los amagos tanto de Acción Nacional como del partido del sol azteca y sus candidatos de llevar la elección a los tribunales, con miras incluso a anular el proceso, Remigio Maldonado desestimó totalmente esa posibilidad. Lo mismo sucedería en los casos de las elecciones municipales y distritales; aunque deberán esperar, reconoció el abogado del tricolor, a las sesiones de cómputo. "Hasta este momento no tenemos claro en cuáles municipios podríamos impugnar, estamos valorando los elementos con que contamos para que prevalezca el respeto a la Ley. Pero nunca como partido abusar de esa llave que tenemos de acudir al Tribunal Electoral e impugnar por impugnar, nuestro partido no está inscrito en esa ruta", dijo Maldonado Martínez. (REFORMA, P.12 NACIONAL, FERNANDO PANIAGUA)

RESPALDARÉ LAS RESOLUCIONES DE LOS ÓRGANOS ELECTORALES: GODOY

En el marco de la inauguración del salón de plenos "Leonel Castillo González" del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) en su sede de esta capital donde se reconoció la labor de este jurista michoacano, Leonel Godoy Rangel, gobernador de dicha entidad, afirmó que respaldará sin ninguna duda las resoluciones que tomen los órganos electorales y subrayó que "la democracia exige respeto a la ley y a la voluntad popular que se ejerce mediante el voto, ahora sigue que se realicen los cómputos distritales, municipales y de gobernador". Asimismo, el mandatario estatal ratificó su respeto al Estado de Derecho, al sistema democrático y a las instituciones electorales. En su mensaje, reconoció la labor de Leonel Castillo González como un hombre distinguido, que ha podido labrar una imagen, trayectoria y prestigio sólido en la Judicatura Federal. "Es un jurista que ha ejercido funciones de actuario, hasta ocupar la titularidad de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", matizó. (LA CRÓNICA DE HOY, P.10 NACIONAL, IGNACIO ROQUE MADRIZ; RUMBO DE MÉXICO, P.8 NACIONAL, NOTIMEX)

PREVÉN CONTEO VOTO POR VOTO

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) proyecta el conteo voto por voto para la elección de nueve ayuntamientos y tres distritos, donde la contienda registrada por el programa de resultados preliminares es muy cerrada. Rodolfo Farias Rodríguez, consejero electoral del IEM, consideró como posibilidad la apertura de paquetes electorales, previa solicitud de los representantes de partido, durante la sesión de cómputo en nueve municipios donde la diferencia entre el primero y segundo lugar es menor a un punto porcentual. "Esto de hacer recuento ha sido el producto de las luchas anteriores en los procesos electorales, afortunadamente en Michoacán, no obstante que no lo tenemos en nuestra legislación, hicimos un esfuerzo en el Consejo y en un consenso también con los partidos políticos logramos establecer el recuento". Los partidos políticos ubicados en el tercer lugar no podrán, por ley, solicitar el recuento de los votos, indicó Farias Rodríguez: "Efectivamente, así lo marcan las tesis emanadas de resoluciones que se han dado en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Federación". (EXCÉLSIOR, P.12, MIGUEL GARCÍA)

EL PROCESO ELECTORAL DE MICHOACÁN FUE "ATÍPICO": TEM

Jaime del Río, presidente del Tribunal Electoral de Michoacán (TEM), demandó al PAN y PRD probar las acusaciones contra el PRI respecto a que su triunfo se dio con apoyo del crimen organizado. "Los partidos políticos deben aportar el caudal probatorio suficiente, idóneo para comprobar cada una de sus afirmaciones, como las declaraciones de que hubo alguna influencia indebida de la delincuencia organizada, que limitó la libertad del sufragio." Aseguró que el proceso fue atípico y por eso no es de sorprender que su resultado se resuelva por el tribunal estatal y el federal. "Desde el principio se perfiló que estas elecciones se iban a decidir en tribunales, hay afirmaciones de dos candidatos, tienen derecho a impugnar, aducir como una causa la nulidad por hechos concretos, pero lo importante es que esas afirmaciones se sustenten con pruebas". (MILENIO DIARIO, P.8 POLÍTICA, LILIANA PADILLA Y FRANCISCO GARCÍA DAVISH)

DESDE UN PRINCIPIO FAUSTO MOSTRÓ UN PERFIL GANADOR: CRISTINA DÍAZ SALAZAR

Cristina Díaz Salazar, secretaria general del CEN del PRI, consideró irreversible la victoria de su abanderado en Michoacán Fausto Vallejo, por lo cual conminó a las otras fuerzas políticas por el bien de Michoacán y la civilidad del país, superar los tiempos de campaña y concentrarse a lado del virtual gobernador electo a la reconstrucción del tejido social. En entrevista Díaz Salazar fue cuestionada sobre si su partido teme a la judicialización del proceso poselectoral en Michoacán y, por lo tanto, que la voluntad expuesta en las urnas se limite al fallo de una resolución inobjetable del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a lo que respondió: "No lo vemos así, pues la victoria de nuestro abanderado se obtuvo en las urnas y en toda democracia la regla indica que en una contienda electoral se gana o se pierde con un solo voto". (EL SOL DE MÉXICO, P.13 NACIONAL, FEDERICO LA MONT)

EL POLÍTICO QUE CONVOCA Y POLARIZA

La nota realiza un recuento de la trayectoria de Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la candidatura del PRD, PT y Movimiento Ciudadano por la Presidencia de la República, y menciona que en el año de 1999 el PRI se inconformó contra la precandidatura de López Obrador para gobernar el Distrito Federal, argumentando ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que no contaba con los cinco años de residencia en la ciudad de México. (LA RAZÓN, P.6 Y 7, RAYMUNDO SÁNCHEZ)

AMLO SERÁ EL CANDIDATO DE LA IZQUIERDA EN 2012

Al obtener respuesta favorable en 3 de las 5 preguntas que se aplicaron, Andrés Manuel López Obrador ganó la encuesta para perfilarse como el candidato de la izquierda para la Presidencia del 2012. De las cinco preguntas que se aplicaron, López Obrador ganó tres, incluida la relacionada con quién sería el mejor candidato a la Presidencia de la República, pero Ebrard ganó la que se refería a quién era el más rechazado. Las encuestas fueron aplicadas por la empresa Nodos, propuesta por Marcelo Ebrard, el jefe del gobierno capitalino, y por Covarrubias, propuesta por López Obrador, y se realizaron del 6 al 11 de noviembre a seis mil personas, con un error de, más, menos, 1.7% y está asociado a un 95% de la confianza de las estadísticas por cada una de las muestras. Se realizaron dos estudios aleatorios de tres mil cuestionarios por cada una de las empresas con respuestas cerradas y en casas habitación, según explicó René Cervera, presidente de la Fundación Equidad y Progreso que impulsaba la candidatura de Ebrard. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y3, ALEJANDRO PÁEZ MORALES)

"ESTOY MUY SEGURO DE QUE EL PRI GANARÁ LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL": PEÑA

Luego de conocer que la encuesta para la candidatura presidencial por el PRD dio ventaja a Andrés Manuel López Obrador, Enrique Peña Nieto se declaró dispuesto a enfrentarse "con cualquiera o cualesquiera de los candidatos de la oposición" y se mostró confiado en una victoria del PRI en julio de 2012. "Yo estoy muy seguro de que el PRI ganará la próxima elección presidencial", aseguró Peña Nieto al reiterar su deseo de participar en el proceso interno de selección de su partido tras emitirse la convocatoria para registrarse como abanderado de esa formación política. "Hoy quiero reafirmar mi firme decisión de participar en el proceso interno de selección de mi partido y de aspirar a ser el candidato a la Presidencia", enfatizó al participar en una rueda de prensa en el Club de Prensa de Washington, EU. (LA CRÓNICA DE HOY, P.1 Y 4, AGENCIAS)

CÓMO EMPIEZA AMLO FRENTE A PEÑA NIETO Y ACCIÓN NACIONAL

De acuerdo con las mediciones de opinión pública elaboradas por el Gabinete de Comunicación Estratégica, Consulta Mitofsky, BGC de Ulises Beltrán, Parametría y GEA-ISA, López Obrador ocupa el tercer lugar en las preferencias, por debajo del priista Enrique Peña Nieto y de cualquiera de los aspirantes del PAN, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. (MILENIO DIARIO, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2012

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, con 425 votos a favor, 27 en contra y 5 abstenciones, el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2012, con un total de 3 billones 706.9 mil millones de pesos, por lo que se envió al Ejecutivo federal para sus efectos constitucionales. Para el Poder Judicial se aprobaron recursos por 42 mil 832 millones 776 mil pesos, de los cuales 4 mil 656 millones 440 mil pesos son para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) le otorgaron 35 mil 807 millones 372 mil pesos. Al Instituto Federal Electoral (IFE) le avalaron 14 mil 953 millones 906 mil pesos; en tanto que a la Comisión Nacional de Derechos Humanos se asignaron mil 280 millones 276 mil pesos; la Secretaría de Gobernación (Segob) tendrá un gasto de 23 mil 637 millones y la Secretaría de Relaciones Exteriores de 6 mil 116 millones de pesos.

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

En seguridad, los diputados aprobaron para la Defensa Nacional, 55 mil 610 millones 989 mil pesos; Marina 19 mil 679 millones 681 mil pesos; Secretaría de Seguridad Pública, 40 mil 536 millones 522 mil pesos, en tanto a la Procuraduría General de la República (PGR), le fueron aprobados 14 mil 905 millones de pesos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4A, GABRIEL XANTOMILA Y DOLORES ACOSTA)

MOREIRA ALTERA CONVOCATORIA Y REVIVE CARGADAS

Humberto Moreira modificó la convocatoria elaborada por la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI para contender por la candidatura presidencial de ese partido en 2012 y eliminó la obligación expresa a los servidores públicos priístas y dirigentes de sectores de mantener la imparcialidad ante los aspirantes, lo que abre la posibilidad a la cargada en favor de un candidato. La convocatoria, entregada al presidente nacional del tricolor por la instancia encargada de organizar la contienda interna, planteaba en su numeral décimo cuarto, "los servidores públicos de filiación priista y quienes ocupen un cargo de elección popular con disposición presupuestal; los integrantes de los órganos de dirección ejecutivos, de defensoría y jurisdiccionales del partido; los integrantes de los órganos de apoyo del partido y quienes participen en la organización, conducción y validación del proceso; así como los integrantes de los órganos de dirección de los sectores y las organizaciones nacionales y adherentes, en los ámbitos nacional, estatal, delegacional y municipal, mantendrán una actitud de imparcialidad, por lo que se abstendrán de pronunciarse públicamente a favor o en contra de alguno de los aspirantes o precandidatos". (MILENIO DIARIO, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

MEDIOS, ELECCIONES Y REGLAS NUEVAS / RODRIGO PÉREZ-ALONSO G.

Esta semana ha sido fundamental para la definición de las precandidaturas para la Presidencia de la República. Adicional a ello, en esta semana se formalizará el convenio de coalición entre el PRI, el PVEM y el Panal para establecer un candidato común. Estas definiciones, y las que vienen para las elecciones federales de 2012, son producto de las nuevas modalidades establecidas en la reforma electoral 2007-2008. La elección de 2012 es el eslabón más importante en la operación de esta reforma electoral. En esos años, el Congreso efectuó reformas a la Constitución y al Código Electoral para instituir una nueva modalidad de tiempos y topes de campañas, prohibición para contratar spots políticos en radio y televisión (únicamente a través de tiempos oficiales asignados por el IFE) y la prohibición de la "promoción personalizada" de políticos, entre otros. Se trata de reformas que en algunos casos fueron benéficas para el proceso político, pero que en muchos otros significó un grave retroceso para los ciudadanos al restringir de manera innecesaria su libertad de expresión. Así, ante las severas restricciones a los medios y la sobreregulación del proceso electoral por la ley, el IFE y el TEPJF se han visto en la necesidad de resolver caso por caso en aquellos en que no existe precedente legal. Los medios son ahora sujetos a ocurrencias e improvisación de una autoridad que no fue diseñada para lidiar con este sector y que, ante la inconformidad de diversos actores, ha visto su prestigio desgastado. Tal es el caso del gasto excesivo en el sistema de monitoreo del IFE y las recientes controversias por el nuevo Reglamento de Radio y Televisión. (EXCÉLSIOR, P.27 NACIONAL, RODRIGO PÉREZ-ALONSO G.)

ENTORNO DERECHISTA / LUIS LINARES ZAPATA

La derecha mexicana ha tenido suficiente tiempo para enredar sus tentáculos en todas las instituciones de la República. Cobijada en el modelo económico neoliberal, se encaramó sobre todo el ámbito productivo y social.

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

Ha gozado de cuantos privilegios ha requerido para formar el denso entramado que hoy asfixia al país. Hoy domina por completo a los tres Poderes de la Unión (...). Mostrar sorpresa, desilusión o alarma por la conducta institucional pervertida en sus fines y propósitos equivale a desviar la mirada con precaria inocencia. La misma Suprema Corte de Justicia (SCJN) rara vez hace coincidir sus dictámenes de árbitro supremo con las expectativas populares. Es cotidiana su incidencia en responder tanto a los intereses del poder como con sus posturas ideológicas y menos, mucho menos, con la ciudadanía que busca justicia y orientación. Cómo entender la pretensión de Televisa de promover un candidato desde hace seis años, imponerlo a los priistas, y aspirar a situarlo en la silla presidencial, sin que haya un solo reclamo del IFE o del TEPJF. Menos se entienden los privilegios fiscales para el capital y las empresas mayores que las llevan a no pagar impuestos. (LA JORNADA, P.25, LUIS LINARES ZAPATA)

DESDE LA TRIBUNA / EL MAL FIN / ARMANDO ROMÁN ZOZAYA

El autor menciona que en Michoacán los partidos políticos dejaron claro, otra vez, que la democracia no es su fuerte: como muchos lo temíamos, hubo quienes no aceptaron los resultados de la elección y la impugnarán. Asimismo todos los candidatos se declararon ganadores y, por si fuera poco, se han acusado entre sí de las peores prácticas electorales. Lo hecho por los partidos allá no es sólo lamentable, sino preocupante. ¿Dónde queda el espíritu democrático de la clase política mexicana cuando todos los candidatos se declaran ganadores y, además, se acusan mutuamente de delitos electorales? ¿Qué pasa con la confianza en las instituciones cuando los partidos mismos son los primeros en descalificar una elección? ¿Qué tipo de preguntas nos debemos hacer los ciudadanos? ¿Es válido preguntarnos para qué queremos elecciones si ni siquiera los partidos las respetan? ¿Es correcto cuestionarnos si vale la pena seguir gastando lo que gastamos en los partidos, en los procesos electorales, en el IFE, en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en los institutos estatales electorales, etcétera; cuando la clase política es incapaz de reconocer los resultados de la votación? (EXCÉLSIOR, P.25 NACIONAL, ARMANDO ROMÁN ZOZAYA)

ASÍ LO DICE LA MONT / FEDERICO LA MONT

El autor señala que el primer gobernador del PRD que sufrió el peso de una nueva alternancia fue Alfonso Sánchez Anaya, quien en 2004 ante la pretensión de su esposa y senadora, Maricarmen Sánchez, de asegurar la postulación del PRD que se dirimió ante el TEPJF minó la posibilidad de la continuidad al frente de palacio de gobierno de Tlaxcala. (EL SOL DE MÉXICO, P.7 NACIONAL LA PRENSA, P.6, FEDERICO LA MONT)



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2011

LIGAS PRIMERAS PLANAS

DIARIO DE QUERÉTARO:

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx

A.M. DE QUERÉTARO:

<http://www.amqueretaro.com/periodico/9d0d2672fc6c93bf078e7f5a89bc9870portada15noviembre.pdf>

EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

<http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:

<http://plazadearmas.com.mx/portada/portada-16-de-noviembre-de-2011/>

PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB

LA JORNADA:

<http://www.jornada.unam.mx/2011/11/16/portada.pdf>

REFORMA:

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20111116&pagina=1&ext=pdf>

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

FUENTES	
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
AM: AM	C: CORREGIDOR
PA: PLAZA DE ARMAS	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	M: MAGAZINE
CyP: CIUDAD Y PODER	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
LP: LIBERTAD DE PALABRA	I18: INFORMATIVO 18
AM: ARGÓN MÉXICO WEB	EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	R: REFORMA
EE: EL ECONOMISTA	



SESIÓN DE las autoridades electorales federal y estatal.

Apuran renovación de credencial de en la sección electoral 112

Noticias

Con motivo de los trabajos técnicos que se realizan en la Sección Electoral 112 del municipio de Corregidora, la autoridad estatal electoral informó de la renovación de la credencial de elector antes del 15 de enero del siguiente año, de quienes viven en las colonias que comprende tal Sección.

En este sentido, los ciudadanos que deben hacer dicho trámite son los que tengan su domicilio en las colonias o fraccionamientos de San José de Los Olvera, José María Truchuelo Segunda Sección, Candiles y Olivos, entre otros.

En una reunión de trabajo para el caso, firmaron el convenio correspondiente la Vocal Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Lilia Pérez Mendoza, y el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha.